
Protokoll der Sitzung  der Kreisstelle Steinburg, des VNÄ-KS und dem ÄKV am 01.102019 
 
 
TOP SPDi 
Frau Dr. Vollmers berichtet über die psychiatrische Versorgung im Kreis Steinburg. 
 
Neben der stationären Versorgung im Klinikum erfolgt die ambulante Versorgung durch die MVZs. 
 
Die psychiatrische Behandlung der Patienten darf nicht über die Kreisgrenze hinausgehen, 
obwohl diese eine freie Arztwahl haben. 
 
Der sozialpsychiatrische Dienst im Gesundheitsamt Itzehoe ist seit ca. 20 Jahren tätig und verzeichnet einen 
ständigen Zuwachs. Die Versorgung gestaltet sich als immer schwieriger.  
 
Die im Gesundheitsamt zurzeit vier tätigen Sozialpädagogen können eine Unterbringung im Klinikum bewirken, 
jedoch werden die Patienten oftmals nach einem Tag entlassen, obwohl diese behandlungsbedürftig sind. 
 
Das Klinikum Itzehoe ist ein kommunaler Zweckverband, in welchem auch der Landrat als Vorgesetzter des 
Gesundheitsamtes tätig ist. 
Die offizielle Fachaufsicht obliegt dem Gesundheitsamt, dennoch gibt es keinen Einblick bzgl. 
ausgebildeter Fachkräfte etc. 
 
Eine Versorgungsstruktur für schwierige Patienten ist aufgrund fehlenden Personals nicht gegeben. 
 
Fazit: 
Die Versorgung im Kreis Steinburg ist nicht optimal. 
Das Gesundheitsamt hat den Wunsch, dass die psychiatrische Versorgung im Kreis Steinburg funktioniert. 
 
 
TOP Notfallsymposium 2019 
Es gibt eine Erinnerung an diesen ganztägigen Fortbildungstag am Mittwoch, 20.11.2019 von 08.30 – 16.00 Uhr 
im IZET, Itzehoe. 
 
TOP Sommerfest 2019 
Die Kosten von 2.200,-- Euro werden zwischen der Kreisstelle Steinburg, dem VNÄ-KS, dem ÄKV und dem 
Krankenhaus aufgeteilt.  
Für 2020 ist wiederum ein Sommerfest geplant.  
 
TOP Weiterbildungsberechtigung 
Es gab viele Rückmeldungen mit der Nennung einer  Weiterbildungsberechtigung. Diese Liste wird beim 
nächsten Gesprächstermin am 30.10.2019 dem Klinikum übergeben. 
 
TOP Gesprächsaustausch Herr Dr. Schmied – Herr Paquet, KVSH 
Herr Dr. Schmied berichtet von dem Gespräch mit Herrn Paquet, in welchem  
über den Austausch bzw. das Miteinander des stationären und des ambulanten Bereiches gesprochen wurde.  
 
TOP Ernennung von Ehrenmitgliedern 
Es wird beschlossen, zukünftig Ehrenmitgliedschaften zu benennen. 
 
TOP Verschiedenes 
Herr Schäfer berichtet von der Weiterbildung zur Impfassistentin in vier Modulen, unterstützt durch das 
Praxisnetz MQW und der Pharma MSD. Es wurden dreißig MFA ausgebildet.  
Wenn der Wunsch besteht, würde er diese Weiterbildung im nächsten Jahr auch gerne im Kreis Steinburg 
anbieten. 
 
Herr Schäfer benennt zum Thema Impfen folgendes: 
Der DPN hat Flyer und Plakate zur Verfügung gestellt. 
Die Impfung kann erfolgen, sobald der Impfstoff verfügbar ist, der Schutz besteht 6 Monate garantiert. 
 
 
Protokoll: Maike Wenckebach 


